



AJBO
ASSOCIATION DU JEUNE BARREAU
de l'Outaouais

Mot de la présidente
« Rétrospective de l'année 2018-2019 »

Chères consœurs, chers confrères,

Il me fait plaisir de m'adresser à vous dans le cadre de mon mandat à titre de présidente pour la période 2018-2019. La première année de mon mandat a été bien remplie et je me sens choyée d'avoir pu m'impliquer à titre de présidente au sein de la communauté juridique des moins de dix ans de pratique. Au cours des derniers mois, les membres du conseil d'administration de l'AJBO se sont investis dans l'organisation de plusieurs activités à caractère social et communautaire. Aussi, nous avons eu l'occasion de siéger auprès de plusieurs comités de notre Barreau local et au sein de diverses instances politiques.

Avant d'aller plus loin, je tiens à souligner l'implication des membres de ma dynamique équipe qui contribuent grandement au rayonnement de notre association.



Le début de l'année 2018 fut marqué par notre traditionnel 5 à 7 estival le 21 juin 2018 sur la terrasse du Boston Pizza de la Place du Portage. Un nombre record de participants sont venus profiter du soleil et faire de belles rencontres lors de cette journée.

Par la suite, le 16 août 2018, nous avons participé au Tournoi de Golf annuel du Barreau de l'Outaouais en organisant un concours d'habiletés auprès des participants du tournoi. Cette activité se voulait par le fait même une collecte de fonds pour la Pédiatrie Sociale du Dre Anne-Marie Bureau. Nous sommes heureux d'avoir pu amasser plus de mille cent dollars qui ont été remis à l'organisme afin d'acheter des fournitures scolaires pour la rentrée scolaire d'enfants du primaire et du secondaire.

Afin de bien terminer l'été, nous avons organisé notre fameux Tournoi de Volley-ball qui a eu lieu le 23 août 2018. Il s'agissait de la 4^e édition et nous avons eu une participation record. Nous pouvons donc annoncer que cette activité sera renouvelée au courant du prochain mandat vu son haut taux de popularité.



L'automne a par la suite été marqué par le populaire Cocktail de Réseautage de l'AJBO. Pour cette 6^e édition, plus de 80 participants de différents horizons professionnels étaient présents afin d'échanger et de nouer des contacts.



Cette année, l'AJBO a eu la chance de prendre part à l'échange Outaouais-Strasbourg où nous recevons nos confrères européens afin de leur faire découvrir la région et notre réalité judiciaire. Cette édition a été un succès et nous attendons avec impatience d'aller visiter nos confrères chez eux en 2020.



Le 15 novembre 2018, avait eu lieu notre Tournoi de quilles. Il s'agit d'une activité récurrente qui a attiré près de 40 participants cette année encore. Nous récidiverons l'an prochain.

Notre 4^e édition du Tournoi de poker de l'AJBO s'est déroulée le 28 février 2019. Une vingtaine de participants sont venus compétitionner pour la première place. À la suite de cet évènement, une somme de quatre cent dix dollars a été remise à la Soupe populaire de Hull.



Pour la troisième année consécutive, les membres de votre exécutif ont travaillé très fort pour organiser la soirée Futurum Légis, afin de récompenser un ou une jeune avocat(e) de la région. Cette soirée a eu lieu le 5 avril 2019 aux Jardins du Château et a réuni plus de 90 participants avec comme invité d'honneur notre bâtonnier du Québec, Me Paul Matthieu Grondin. Une soirée couronnée de succès! C'est avec honneur et fierté que l'AJBO tient à féliciter Me Kim Gauthier-Lebreton qui s'est vue remettre le prestigieux prix cette année. Votre exécutif tient également à souligner les finalistes Me Simon Pelletier et Me Benjamin Beauchamp.



Nouveauté de cette année, l'AJBO a participé localement à la clinique juridique du JBM les 13 et 14 avril 2019. En effet, nous avons créé un bureau satellite dans la région de l'Outaouais afin de permettre à nos membres de participer à l'effort collectif de concert avec le JBM et de fournir gratuitement des conseils juridiques aux citoyens partout au Québec. Cela fut un réel succès avec plus de 3000 appels de citoyens de partout au Québec et nous récidiverons pour la clinique de l'automne 2019. Merci à tous les bénévoles qui ont participé. Restez à l'affut pour les dates de la prochaine clinique!



Enfin, cette année encore, nous avons tenu notre légendaire Tournoi de billard de l'AJBO le 2 mai dernier. Une tradition bien gardée au fil du temps. Félicitations à Me Paul Charlebois et Me Michel Swanston pour leur victoire.

Activités de représentations

Afin d'assurer une visibilité à nos membres et le rayonnement de notre association, les membres du CA participent à de nombreuses rencontres avec des partenaires extérieurs.

Au courant de la première semaine du mois de septembre 2019, les membres de l'AJBO se sont déplacés à travers le Québec afin d'être présents aux Rentrées des tribunaux, notamment de Montréal et Gatineau. L'exécutif de l'AJBO était également présent à la Rentrée solennelle du programme de droit civil de l'Université d'Ottawa. Il s'agit chaque année d'une belle soirée nous permettant de resserrer nos liens avec les différentes associations étudiantes et les Associations du Jeune Barreau de la province. Il nous apparaît primordial de développer des liens avec nos pairs, et ce, afin d'unir nos voix dans nos revendications auprès du Barreau du Québec.

De plus, l'AJBO a été présente cette année lors du congrès annuel de l'AAP (Association des Avocates et Avocats de Province) afin de traiter du projet de la future Association Québécoise des avocats et j'ai participé à cette même occasion à la table de concertation des jeunes barreaux en présence du Bâtonnier du Québec. Il s'agissait d'une occasion particulière où chaque Jeune Barreau peut présenter des demandes et exposer la situation de ses membres directement à notre Bâtonnier.

À titre de présidente de l'AJBO, je siège comme secrétaire au conseil exécutif de l'Association des Jeunes Barreaux de Région (AJBR). Nous croyons que la participation de la section de l'Outaouais est indispensable pour que les intérêts de nos membres soient défendus. L'AJBR est un partenaire important dans la revendication d'une présence plus accrue des jeunes avocats au sein des différentes instances du Barreau du Québec. Notamment, l'un des chevaux de bataille de l'AJBR est la négociation de la rémunération de l'Aide juridique pour la pratique privée. Également, en étant membre automatiquement de cette association, vous pouvez bénéficier des nombreux avantages offerts aux membres. Le prochain Congrès de l'AJBR se déroulera les 23-24 mai à Trois-Rivières et nous vous invitons à vous inscrire en grand nombre.

De plus, permettez-moi de vous annoncer en exclusivité que le congrès de l'AJBR 2020 se tiendra à Gatineau les 27-28 mai au Double Tree. Restez à l'affût !

Un autre de nos mandats est de s'assurer que les membres de l'AJBO puissent bénéficier de formations de qualité. Dans l'optique de favoriser l'offre de formation obligatoire, Me Émilie Bouchard siège sur le comité de la formation permanente du Conseil du Barreau de l'Outaouais et elle s'implique pour que nos membres puissent avoir accès à des formations à un faible coût dans notre région.

À titre de présidente de l'AJBO, je suis amenée à siéger sur le Conseil du Barreau de l'Outaouais où je défends les intérêts de nos membres. Plusieurs sujets sont discutés et je m'assure que notre voix soit entendue. De plus, nous avons fièrement participé à toutes les assermentations des nouveaux membres au courant de l'année.

Permettez-moi aussi de faire l'annonce de notre tout nouveau projet pilote de mentorat qui sera lancé officiellement d'ici la fin mai 2019. Ce projet permettra à quelques jeunes membres de moins de 2 ans de pratique de bénéficier de l'aide de confrères d'expérience dans leurs domaines respectifs. Plus de détails à venir prochainement.

Aussi, l'AJBO est fière d'avoir renouvelé ses partenariats annuels pour l'année 2018-2019 : le Barreau de l'Outaouais, PMB huissiers de justice, Solution INT, CSG avocats et Wilson & Lafleur. Sans nos précieux commanditaires, il nous serait impossible de vous offrir autant d'activités nous permettant de nous réunir et tisser des liens. De plus, un merci à Desjardins et au CAIJ pour leurs contributions ponctuelles cette année.

En terminant, je profite de cette occasion pour vous souhaiter une bonne continuation et vous souhaiter succès dans vos carrières respectives.

Au plaisir de vous voir à nos activités cette année encore!

Présidente : Me Andréa Caron
Vice- Président : Me Mathieu Cloutier
Secrétaire : Me Ariane Beaulieu
Trésorière : Me Vanessa Chénier
Conseillère : Me Anne-Laure Brouillette
Conseillère : Me Émilie Bouchard
Conseillère : Me Dominique Gendron-Milot
Présidente sortante : Me Amélie Samson

Andréa Caron

Me Andréa Caron
Présidente de l'AJBO